

EDITORIAL

El presente número de la Revista de Investigación e Información en Salud se produce en un momento excepcional para el país y para el mundo, independientemente de la perspectiva con la que se observe. El surgimiento de una nueva enfermedad denominada COVID-19 (por sus siglas en inglés "Coronavirus Disease 2019") ocasionada por un nuevo virus del tipo coronavirus denominado SARS-CoV-2 (por sus siglas en inglés "severe acute respiratory syndrome coronavirus 2"), ha ocasionado que organismos internacionales como la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaren su ocurrencia como una Pandemia debido a la emergencia de salud con alcance e impacto mundial.

Desde entonces, varias han sido las medidas recomendadas y tomadas por los propios organismos locales de salud para intentar evitar su expansión. Varias también son las lecciones que desde la perspectiva de la salud y la investigación han surgido. Algunas de ellas, incluyen, por ejemplo, un posible cambio del concepto de salud que probablemente deba sumar a su descripción básica de mantener un estado completo de bienestar físico, mental y social, el de conservar y proteger la vida. Asimismo, lecciones de tipo preventivo han sido reforzadas en su difusión para evitar el contagio y la propagación de esta enfermedad, estas incluyen la higiene frecuente de manos, la higiene respiratoria y uso adecuado del barbijo; y una medida preventiva posiblemente nueva para muchos es el distanciamiento físico. A estas lecciones se agregan la que está proporcionando la comunidad científica del mundo, al compartir de forma libre e irrestricta los hallazgos de sus trabajos de investigación a medida que estas van surgiendo a raíz de la emergencia y la necesidad de encontrar un tratamiento específico y curativo para la misma, así como de una vacuna.

Es sin duda una época muy particular para el desarrollo de la investigación científica, principalmente en el área de las Ciencias de la Salud, y nos enseña también la importancia de la difusión de los trabajos científicos que independientemente de su magnitud, su contribución constituye un pilar importante en el conocimiento de la ciencia.

En ese sentido, la Revista de Investigación e Información en Salud, de la Universidad Privada del Valle, presenta en este número importantes contribuciones con trabajos de investigación destacables en el área de la medicina y la odontología, así como un artículo de reflexión que resalta la importancia de la investigación en la formación profesional en general.

Invitamos a los lectores interesados en el área de las Ciencias de la Salud, a seguir el presente y futuros números de la revista R+S, y también los convocamos para ser parte de estas ediciones como autores e investigadores que contribuyen al desarrollo y difusión de la investigación científica del país y el mundo.



Ph.D.; Dra. Heydy V. Bravo Villalta Coordinadora de Investigación de Ciencias de la Salud Sede Central

RE

Derechos de Autor (c) 2020 Heydy V. Bravo Villalta.



Este texto está protegido por una licencia Creative Commons 4.0.

Usted es libre para Compartir —copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato — y Adaptar el documento —remezclar, transformar y crear a partir del material— para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

Atribución: Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra

Resumen de licencia - Textocompleto de la licencia